

本会にお寄せいただいた

ロッテの経営正常化を求める会

ご意見に関するご報告（第3回）

「ロッテの経営正常化を求める会」にご意見をお寄せいただき、誠にありがとうございます。皆様より非常に多くの叱咤激励をいただき、深く御礼申し上げます。

皆様から本会ウェブサイトにお寄せいただき、掲載に同意をいただいたご意見の中からの一部原文を引き続きご報告させていただきます。非常に多くのご意見を賜り、全てをご紹介できずに誠に申し訳ございません。

本会は、ロッテにおける経営上の混乱を一刻も早く收拾するため、本会の活動に関する皆様のご意見について真摯に受け止めて、今後の活動に反映させていただきたいと考えております。

今後とも、引き続きご指導ご鞭撻いただきますようお願い申し上げます。

【社員の方からのご意見】

ロッテグループとの関わり： 社員

本会の活動に関する賛否： 支持する

ご意見： （前略）抜本的に持株会の決議権は株購入時 理事長に一任する事で同意書にサインさせられており、（中略）前任理事長も解任され、現任は昭夫氏以下社長の息のかかった人物です。その人物に対して誓約書を提出させ、会社側の意思に反する行使をしないようにさせています。これは総務部長含め主要部所長は同様。 また、上述のような統制や「逆らった奴やものづくりを知らない素人扱いした奴はクビにしてやる」など社長や専務の暴言暴挙は誰しもが既知のことであり、株保有者や社員が貴会投げかけに反応し、理事長などに嘆願することは難儀極まりない行動です。（中略）政府から弾圧迫害を受けるキリシタンのようなものです。内心信仰していてもどうにもできません。現況は貴会で記載されている通りひどいもので ものづくりのクオリティは低く要所の一部の人間は理不尽に叱咤され大半の社員は不満をもちながらもローティンをこなしています。（後略）

ロッテグループとの関わり： 社員

本会の活動に関する賛否： 支持する

ご意見： 宏之氏解任後の佃氏の態度は目に余るものがございます。女性の活躍というのを免罪符に若手女子社員を含む食事会の度々の開催、不自然な人事登用が散見されます。経営方針についても一貫性がなく理想論を語る割には懇意なメーカーの素材を無理やり使ったり彼の好き嫌いで業務が潰されたりしています。宏之氏解任時には何の説明がなかったにもかかわらず、昨年7月に一度自身の立場が危うくなったときに初めて弁解を始めたのは滑稽と言わざるをえません。自身の功績としたいのか効率性を無視した業務環境の無理やりな刷新や人材の流動性を盾にした無茶苦茶な異動が頻発してます。上の意見に少しでも異を唱えようものなら左遷に近い人事や不当な評価に見舞われるという体質が全社的にはっきりと見られる形となりました。仮に会社が不正を働いても一社員からは一切咎められない状況になっております。まだ若手の社員ですが、今のこの会社の状況で働き続けることに危機感を覚えざるをえません。佃氏の会社私物化を一刻も早く止めて欲しいです。

ロッテグループとの関わり： 社員

本会の活動に関する賛否： 支持する

ご意見： 企業理念は、入社以来、創業以来変わらないものであると自覚してます。しかし、明らかに、特にホールディングズの役員が変わり会社が変わりました。社会環境の変化とは、別の変化です。ロッテ魂が無くなってます。営業現場は、活気がありません。闊達なロッテ復活を切に願います。特に、歴史を知る、私共社員は、悔しいです。社長、磯部さん、正常化し、さらなる飛躍に応援します。

菓子営業現場の実態

一言で表現すると、ただ商品を案内して、無駄な在庫を抱えない

時間には、退社する。業務管理目標も、それが主体。支店長クラスでさえ、本来の、得意先対応より、内勤業務管理、余計な事は、見ざる、言わざる、聞かず。と言う状況。得意先、市場が分からないから、会社へも、提言出来ず。

ロッテグループとの関わり： 社員

本会の活動に関する賛否： 支持する

ご意見： いまのロッテの商品開発は、お菓子の現場を全く知らない人がCMOという訳のわからない立場で振り回している。自分の娘を入社させている会社に明らかに便宜をはかり、武雄会長が築き上げてきたブランドを我が物顔で牛耳っている。

その威を借りた今の宣伝は最悪だ。大手の業者や芸能事務所と懇ろにするばかりで、キッチンと商品の良さを伝えようとしない。

市場に常に新しいものを提案することが伝統だった商品開発。キッチンと商品の良さを伝えていた宣伝。宏之副会長のもと、まさにあるべき姿に戻す（正常化する）ことを強く願うばかりです。

【OBの方からのご意見】

ロッテグループとの関わり： OB

本会の活動に関する賛否： どちらとも言えない

ご意見： 私の父はロッテにて宣伝活動に従事した時に、
ロッテ歌のアルバムを担当しておりました、又ロッテ商事にて全国の支店開発にも携わっておりました、私が子供の頃、初台の社長宅で重光ご兄弟とプールでよく遊ばせて頂きました、お兄様との写真も有り温かく迎えて頂き、お寿司を食べた記憶もございます。
古いアルバムを見ますと当時から問屋様、1消費者様を、大事にしている物ばかりです、中には社長室で重光武雄様が抽選で当たった消費者様を、静岡かれ迎える写真もございました。
実は、私はロッテリアで、重光昭夫様の部下として日本、韓国、台湾で20年働いた事もございます。
何とかお父様の為にも、社員、アルバイトの為にも、ひいてはお客様の為に、ご兄弟の考え方が違うとお察し申し上げますが、何とぞ、荻窪の工場時代の精神に戻り和解してロッテ経営正常化する事を望んでおります。
微力ながらロッテを応援の何かお手伝い出来ればと
投稿させて頂きました。

ロッテグループとの関わり： OB

本会の活動に関する賛否： 支持する

ご意見： 一般の投資家の立場で率直な意見を述べさせて頂けるならば、「経営の透明性の向上」だけでは多くの投資家の心を動かすことは難しいと思われれます。また、「地域特性を踏まえたM & Aを含むグローバル展開の政策」についても抽象的で投資家には解りづらい内容と思われれます。ご存知の事ですが、一般の投資家は経営の正常化や透明性の向上よりも、その企業が如何に成長するかが投資の基準になります。今のロッテには投資家が魅力を感じるものはありません。今後ロッテの基幹産業をどのようにテコ入れして成長されるのか、新しい市場や新しい分野をどのように獲得して成長されるのか等々、成長についての強いメッセージを発信して頂きたい。ロッテが従来の成長企業に復活すること強く祈っております。

ロッテグループとの関わり： OB

本会の活動に関する賛否： 支持する

ご意見： ロッテは、重光武雄様によって起業され、重光武雄様の卓越した経営手腕によって現在の世界的企業にまで育て上げられたという其の事実は、何人たりとも否定できるものではありません。私たちOBも現社員たちも、重光武雄様の経営手腕によって、永年月、安定した生活をさせて頂いてきました。其のこと自体大いに感謝しなければならないことと思料致します。

現社員たちの中に「ウンザリだ」というような声が広がっているかのように書き立てている報道機関もあるようですが、今こそ、ロッテを「うちの会社」と表現するような愛社精神をもって真剣に熟考し正義を貫いて欲しいと思います。

ロッテは、重光武雄様と誠心誠意重光武雄様を支えてくれる社員たちによる経営が望ましいと思料致します。

今こそ、全社員が一丸となって重光武雄様を支持し、一刻も早い経営の正常化を計って欲しいと思います。

私は、重光武雄様と其の協力者様たちを支持いたします。ロッテは、重光武雄様と誠心誠意重光武雄様を支えてくれる社員たちによる経営が望ましいと思料致します。

今こそ、全社員が一丸となって重光武雄様を支持し、一刻も早い経営の正常化を計って欲しいと思います。

私は、重光武雄様と其の協力者様たちを支持いたします。

ロッテグループとの関わり： OB

本会の活動に関する賛否： 支持する

ご意見： この度の「経営上の混乱」については、OB の一人として、非常に残念で胸を痛めておりました。

企業を「木」に例えれば、従業員は「根」であると考えます。

社会・風土から生まれるニーズを十分に吸い上げて、栄養分として立派で頑丈な年輪を重ねた「幹」を育て、素晴らしい枝ぶりに花を咲かせて実をつける…、こうした企業活動の根源にかかわる問題として、初心に帰って立て直していただきたいと思います。

ロッテグループとの関わり： OB

本会の活動に関する賛否： 支持する

ご意見： （前略）韓国ロッテ製菓の創成期にいろいろ協力した経験があります。

（中略）ロッテマンとして重光武雄会長を尊敬しております。

宏之様には帰任の際に空港で労いの声をかけていただき、ありがたく思いました。

一日も早く正常化を達成されることを祈念いたします。

ロッテグループとの関わり： OB

本会の活動に関する賛否： 支持する

ご意見： 「経営方針説明会」に参加させていただきました。宏之氏の経営復帰を支持いたします。

以上